

¿SE REQUIERE EL BAUTISMO DE AGUA PARA LA SALVACIÓN?

¿Es necesario el bautismo para la salvación? ¿Cuándo se debe hacer? ¿Deben bautizarse los bebés? ¿Debería uno ser re-bautizado en años posteriores si uno siente que su primer bautismo fue inválido? ¿Deberían bautizarse los vivos por los muertos? ¿Cuál es la forma para el bautismo? ¿Espolvoreando, vertiendo o inmersión? ¿Puedes ser salvo si no te bautizas? ¿Quién debe hacer el bautismo? ¿Qué pasaría si te bautizara un hombre en el que has perdido la fe desde entonces? ¿Deberías bautizarte de nuevo? Aquí, de las páginas de su propia Biblia, está la verdad clara sobre el bautismo de agua. Sin duda, el bautismo es uno de los más conocidos de todos los "sacramentos" cristianos.

Una iglesia importante toma su nombre de Juan el Bautista. Muchas iglesias, siguiendo la costumbre católica, "bautizan" a los bebés en su "bautizo" rociando unas gotas de agua sobre ellos en una ceremonia elaborada. Algunas iglesias incluyen tanques bautismales como parte de su plataforma púlpito y altar, con bautismos incorporados en servicios especiales de adoración ante toda la congregación. Millones de personas han sido "bautizadas" de una forma u otra.

Cientos de millones de personas en el mundo católico, especialmente Francia, Italia, España y la mayor parte de México, América Central y del Sur, fueron rociados de niños, creyendo que fueron "bautizados". El bautismo es llamado la "puerta de la iglesia" por los católicos romanos; los medios por los cuales uno es llevado al cuerpo de la iglesia. En tiempos relativamente modernos, se ha visto a creyentes exultantes que se asoman bajo una manguera, rociando agua sobre los entusiastas seguidores de un evangelista que se mantuvo en una esquina principal de la calle. ¿Era válido este "bautismo"? A finales de los años 60, el movimiento "Jesús Pueblo" vio a cientos unirse de la mano, saltando sobre las arenas de la costa del Pacífico, caminando en las olas.

¿Fue un bautismo válido? Probablemente, usted fue bautizado en algún momento de su vida, tal vez en su primer cumpleaños; tal vez como un joven a los 15 años, o 17, cuando un revivalista te conmovió emocionalmente. Tal vez fuiste "bautizado" en la iglesia a la que asistes porque era la iglesia de tus padres y de tus amigos.

Pero, ¿qué pasa con el bautismo? ¿Alguna vez has leído mucho al respecto en la Biblia? Algunos afirman que no es necesario. ¿Alguna vez has oído a un predicador de radio o televisión enviar un mensaje similar a este? "Si quieres ser salvo, todo lo que tienes que hacer es aceptar a Jesús en tu corazón. Mientras te sientas en tu auto o en casa -incluso si estás en un bar- sólo di, "Te acepto, Jesús" y serás salvado al instante. ¡Ni siquiera necesitas ser bautizado!" ¿Es correcta esta declaración? ¿Esto es todo lo que hay para ser salvado? ¿Puede una persona que desea convertirse en cristiana simplemente susurrar: "Te acepto, Jesús" y así recibir la VIDA ETERNA? ¿O hay más en la conversión cristiana?

¡Entiende esto! Jesús murió por nuestros pecados para que pudiéramos tener VIDA ETERNA([Juan 3:16](#)). Si queremos recibir la salvación, es vital que comprendamos lo que se requiere para recibir este gran don. No nos atrevemos a tomar la palabra de ningún hombre; debemos buscar en la Biblia nuestras respuestas.

"Pero espera un minuto!", puedes protestar. "Me estás diciendo que debo ganarme la salvación. Si la salvación es un regalo gratuito, entonces eso significa que no tengo que hacer nada en absoluto para recibirlo! ¿Verdad?"

¡Incorrecto! Somos salvos por GRACIA a través de FE ([Efesios 2:8](#)), pero el proceso no es incondicional.

Supongamos que un amigo te llamó y te dijo: "Tengo un regalo para ti. Me gustaría dárselo hoy, pero usted debe venir a mi casa para recogerlo.

¿Tu amigo te ofrece un regalo gratis? ¡Sí! ¿Te ganaste este regalo? ¡No! ¿Ir a la casa de tu amigo significará que te has ganado este regalo? ¡No! Sigue siendo un regalo. Pero debes tomar ciertos pasos para recibir este regalo. Si se niega a tomar esos pasos, no recibirá nada.

Recibir el don gratuito de Dios de la vida eterna implica el mismo principio. No te lo has ganado, pero debes hacer lo que la Biblia te indique si estás deseando recibirlo.

Fíjate en las instrucciones que Pedro dio a miles de personas que preguntaron qué debían hacer para recibir la vida eterna. Su primera directiva fue "ARREPIÉNTANSE". El segundo fue ". . . sea bautizados cada uno de ustedes en el nombre de Jesucristo para perdón de sus pecados, y recibirán el don del Espíritu Santo"([Hechos 2:38](#)).

¿Pueden ver cómo Pedro, que hablaba bajo la inspiración de Dios, dijo a sus oyentes que, aunque la vida eterna fuera un don, sólo podían recibirlo si cumplían ciertos requisitos -ARREPENTIMIENTO Y BAUTISMO? Comparando el bautismo con el Diluvio de Noé, donde sólo se salvaron ocho personas. Pedro escribió más tarde: "El bautismo, que corresponde a esta figura, ahora, mediante la resurrección de Jesucristo, los salva, no por quitar las impurezas de la carne sino como apelación de una buena conciencia hacia Dios". ([1 Pedro 3:21](#))

Pedro nunca dijo: "Siéntate ahí y susurra a ti mismo." Jesús, te acepto en mi corazón. " ¡No! Pedro enseñó que recibir la salvación requería ACCIÓN por parte de aquellos que la deseaban. ¿Cómo puede ser más claro? El arrepentimiento y el bautismo son requisitos esenciales para la salvación.

Muchas personas hoy en día han sido engañadas para que piensen que han sido salvadas. "¿Cómo puede ser esto?", se puede preguntar. "¿No es lo importante que adoremos a Jesucristo? ¿Realmente importa cómo lo adoremos?" ¡Sí que lo es! ¡Jesús dijo que llegaría el momento en que la gente lo adoraría de una manera equivocada! Dijo: "En vano me adoran, enseñando como doctrinas los mandamientos de hombres"([Marcos 7:6-9](#)).

No debemos aceptar lo que cualquier hombre dice. Debemos obedecer a Dios y seguir Sus instrucciones según lo dispuesto en Su Santa Biblia.

Instrucciones y ejemplo de Jesús

El bautismo no comenzó con Pedro después de la muerte de Cristo. El bautismo cristiano fue prefigurado por los israelitas cuando pasaron por el Mar Rojo ([1 Corintios 10:1-2](#)). Jesús mismo enseñó el bautismo. Instruyó a Sus discípulos: "Vayan por todo el mundo y prediquen el Evangelio a toda criatura. El que cree y es bautizado, será salvo; pero el que no cree será condenado" (Marcos [16:15-16](#)). ¿Requirió Jesús la mera expresión verbal de la fe para recibir la vida eterna? No. Exigía la acción física - el bautismo - para ser salvo de la CONDENACIÓN ETERNA.

¿Debería sorprendernos que Jesús enseñara el bautismo? ¡No debería ser cuando nos damos cuenta de que Jesús mismo fue bautizado! A pesar de que Jesús vivió una vida perfecta y estaba totalmente sin pecado ([1 Pedro 2:22](#)), sabía la importancia de dar un ejemplo para que lo siguiéramos. ". . . Cristo también sufrió por nosotros, dejándonos un ejemplo, para que siguiéramos Sus pasos" ([1 Pedro 2:21](#)). Por esta razón, Jesús fue bautizado y así demostró la importancia vital de este acto ([Mateo 3:16](#)).

¿Qué método de bautismo?

"Pero hay muchos métodos de bautismo en las iglesias del mundo", a menudo se señala.
"¿Cómo sabe uno qué método de bautismo usar?"

Muchas de las iglesias grandes y fundamentalistas utilizan aspersion, o vertido de agua para el bautismo. Sin embargo, al hacerlo, admiten ignorantemente su única autoridad para esta forma completamente no bíblica y no autorizada de "bautismo" es enseñanza transmitida por la Iglesia Católica Romana; enseñanza heredada por muchos protestantes desde el momento de la reforma. La principal autoridad católica, la Enciclopedia Católica, admite: ". . La forma más antigua (del bautismo) que se empleaba por lo general era la inmersión incuestionable. Esto no sólo es evidente a partir de los escritos de los padres y los primeros rituales de las Iglesias latina y oriental, sino que también se puede recoger de las Epístolas de San Pablo, que habla del bautismo como un baño (Efes. v, 26; Rom. vi, 4; Tetas iii, 5). En la Iglesia Latina (la iglesia de Roma, distinta de la de Constantinopla y en otros lugares), la inmersión parece haber prevalecido hasta el siglo XII. Después de ese tiempo se encuentra en algunos lugares incluso tan tarde como en el siglo XVI. La infusión y la aspersion, sin embargo, eran cada vez más comunes en el siglo XIII, y gradualmente prevalecieron en la Iglesia occidental". (Art. "Baptism", Cath. Encyclopedia, Vol. 11, págs. 261, 262, cursiva mía).

Así se admite que la Biblia enseña la inmersión; que la práctica de sumergirse, bautizar a los creyentes en el agua prevaleció durante más de doce largos siglos hasta que fue "gradualmente" alterada de la forma bíblica al sacramento católico actual.

Pero la Iglesia Católica reconoce las "tradiciones de los 'padres'" como iguales a las Escrituras. La mayoría de las iglesias protestantes rechazan tales tradiciones.

Qué extraño, entonces, que con las excepciones de la Iglesia Bautista y algunos otros, muchas grandes iglesias profesas "cristianas" siguen la tradición católica en su forma de "bautismo" en lugar de las palabras claras de la Escritura - los mandamientos del Salvador, Cristo Mismo!

La "iglesia" moderna está profundamente dividida sobre el tema. Antiguamente, la controversia se extendió por varias prácticas como el bautismo infantil, el re-bautizo (que llevó al nombre de "Anabaptistas", unido a aquellos que practicaban el re-bautismo por sus enemigos) y bautizan a los candidatos sustitutos por los muertos.

Pero, ¿dejó Jesucristo en manos de las iglesias "decidir" qué modo de bautismo les gustaría usar?

¡Ciertamente no lo hizo!

Obviamente, de acuerdo con las declaraciones claras de Cristo; según el mandato de Pedro en el Día de Pentecostés; de acuerdo con todo el significado y propósito del bautismo (estudio romanos, el capítulo 6), uno debe ser bautizado sólo después del arrepentimiento.

"¡ARREPENTIRSE!" Jesús lloró.

¿Y qué significa arrepentirse? Significa ser profundamente condenado por el pecado - ser emocionalmente conmocionado en un profundo remordimiento; penitencia vergonzosa; contrición, dolor!

¿Y qué es el PECADO?

"El pecado es la transgresión de la ley!" (1 [Juan 3:4](#)). El pecado es la ruptura de cualquiera de los diez puntos cardinales de los Diez Mandamientos de Dios a medida que son magnificados, hechos espiritualmente vinculantes, por toda la vida y enseñanza de Jesús, particularmente Su famoso "Sermón en el Monte". (Si aún no ha leído mi libro "Los Diez Mandamientos", por favor escriba inmediatamente para su copia gratuita!)

Dios Todopoderoso no ha dejado que la humanidad decida lo que es pecado. ¡Nos ha dejado a nosotros decidir si pecar o obedecer la ley santa, justa y perfecta de Dios!

Cuando Pablo se arrepintió, se dio cuenta de que su vida se había perdido! ¡Conocía la pena por el pecado! "Porque la paga del pecado es la muerte, pero el DON de Dios (Tenga en cuenta que es el don de Dios, no algo con lo que nacimos; no es algo inherente dentro de nosotros!) es LA VIDA ETERNA por medio de Jesucristo nuestro Señor." ([Rom. 6:23](#)).

Pablo escribió: "Porque sabemos que la ley es espiritual; pero yo soy carnal, vendido a la sujeción del pecado ... ¡Miserable hombre de mí! ¿Quién me librará de este cuerpo de muerte?" ([Rom. 7:14-25](#)).

Cuando Pablo fue derribado en el camino a Damasco ([Hechos 9:1-9](#)) se sorprendió en ARREPENTIMIENTO! Cuando Ananías puso sus manos sobre él ([Hechos 9:17](#)) Pablo fue inmediatamente bautizado. Nótese; "Y de inmediato le cayó de sus ojos algo como escamas, y volvió a ver, y se levantó, y fue bautizado"([Hechos 9:18](#)).

¡Aquí hay un ejemplo clásico de lo que Cristo quiso decir con Su mandamiento de arrepentirse y ser bautizado!

¿No es entonces obvio para cualquier persona pensante que el bautismo NO es PARA INFANTES? ¿Puede un bebé "pecar"? ¿Puede un pequeño bebé en armas ser condenado por haber quebrantado la ley de Dios? ¿Puede un bebé de meses ser llevado al pleno conocimiento del plan de redención de Dios; de Su Santa Ley; a la convicción del pecado y el arrepentimiento?

¡Tonterías! Sin embargo, muchas iglesias grandes y vaciadas practican el "bautismo" infantil (que es un nombre equivocado, porque en realidad no "bautizan", sino que espolvorean, o vierten un poco de agua sobre la cabeza del bebé sorprendido!).

¿Autoriza Dios a los eclesiásticos carnales y humanos a idear cualquier método del llamado "bautismo" que les atraiga?

¡De ninguna manera! La Biblia establece un método definido de bautismo, que veremos claramente. Esto no es un asunto frívolo.

No podemos tomar este asunto a la ligera. Debemos ir de nuevo a las Escrituras para ver cómo se supone que se debe realizar el acto real del bautismo. Para entender plenamente este asunto, hay que señalar que el Nuevo Testamento no fue escrito por la reina Valera en español. Fue escrito en la lengua griega. Hoy en día tenemos muchas traducciones al español - la más popular es la versión Reina Valera que fue publicada por primera vez en 1569.

Cuando los apóstoles escribieron el Nuevo Testamento en griego, usaron las siguientes palabras:

- (1) cheo que significa "verter"
- (2) rantidzo que significa "espolvorear"
- (3) bautizar que significa "sumergir" o "sumergirse".

Sí verter o aspersion fueran formas aceptables de bautismo, los apóstoles habrían usado las palabras cheo o rantidzo. Pero no lo hicieron. Usaban la palabra bautizo siempre que se referían

al acto requerido para la salvación. El bautismo apropiado requiere inmersión- no rociar o verter.

Durante su ministerio Juan el Bautista fue a Enón " . . . porque había mucha agua allí" ([Juan 3:23](#)). Si la aspersion o el vertido fueran formas apropiadas de bautismo, Juan podría haber usado unos cuantos galones de agua para bautizar a cientos. Pero necesitaba "mucha agua" porque practicaba una inmersión completa.

Observen que cuando Jesús fue bautizado estaba en el agua. "Y enseguida, mientras salía del agua, vio que los cielos se abrían y que el Espíritu descendía sobre él como una paloma" ([Marcos 1:10](#)). Juan el Bautista no llevó a Jesús a un pozo y vertió agua sobre Su cabeza. Jesús estaba inmerso.

Otro ejemplo del bautismo de agua se encuentra en Hechos 8. Aquí vemos a Felipe enseñando el cristianismo al eunuco etíope. Cuando el eunuco pidió ser bautizado, él y Felipe " . . . descendieron ambos al agua" (v.38) para el bautismo. Y cuando terminaron " . . . subieron del agua" (v. 39). El eunuco etíope estaba completamente sumergido en el agua. Se pregunta comúnmente el significado del Bautismo "¿Por qué se requiere una inmersión completa?". "¿Qué tiene de malo verter o rociar?" Dios nos dice que no sigamos los caminos de los hombres, sino que obedezcamos Sus mandamientos y que sigamos el ejemplo de Jesucristo.

Como verán en una lectura cuidadosa y minuciosa de Romanos 6, imágenes del bautismo, entre otras cosas, el entierro completo del viejo yo.

La inmersión completa en el agua es necesaria porque es simbólico de entierro. ¿Te imaginas a la funeraria local de pie un cadáver contra un árbol, paleando una pequeña cantidad de tierra en su cabeza, y declarando el cuerpo "enterrado"? ¡Así de ridículo debe aparecer a Dios Todopoderoso, que establece Su método de bautismo en las Escrituras!

El bautismo es un acto simbólico importante. Tiene un significado especial para nosotros. Se trata de lavado, ENTIERRO, y resurrección.

Primero, el bautismo nos limpia de nuestros pecados y nos da un nuevo comienzo con Dios. Tanto la sangre de Cristo como las aguas del bautismo lavan nuestros pecados ([Apocalipsis 1:5](#); [Hechos 22:16](#)).

Segundo, el bautismo simboliza la muerte de nuestro antiguo y pecaminoso yo. Ser bautizado es enterrar el yo carnal en una tumba de agua ([Colosenses 2:12](#)).

Y, tercero, el bautismo nos da nueva vida. Simboliza la resurrección que se nos promete si obedecemos a Dios y aceptamos a Jesucristo como nuestro Salvador.

"¿Ignoran que todos los que fuimos bautizados en Cristo Jesús fuimos bautizados en Su muerte? Pues, por el bautismo fuimos sepultados juntamente con Él en la muerte para que, así como

Cristo fue resucitado de entre los muertos por la gloria del Padre, así también nosotros andemos en novedad de vida. Porque así como hemos sido identificados con él en la semejanza de Su muerte, también lo seremos en la semejanza de Su resurrección" ([Romanos 6:3-5](#)).

¿Qué podría ser más hermoso? Imágenes de bautismo siendo enterradas con Cristo (al estar cubierto de agua) y resucitando con él (al ser levantado fuera del agua)! El simbolismo del entierro y la resurrección no puede ser retratado por aspersion o vertido.

Esta importante ceremonia fue practicada por los ministros del Nuevo Testamento y ha continuado hasta nuestros días. Jesucristo nunca ha dado a ningún hombre o grupo de hombres la autoridad para modificar el método de bautismo que predicó y que los discípulos practicaron. A lo largo de los años muchos han preguntado a los ministros de Dios: "¿No hay ninguna circunstancia en la que Dios pueda dar la salvación a una persona que no fue bautizada?" No depende de los hombres, ni siquiera de los ministros de Jesucristo, dictar a Dios o limitar lo que puede hacer. El punto importante es que cualquier persona que desee la vida eterna y sea capaz de ser bautizada debe hacerlo.

Si hay circunstancias especiales (y esto sería raro, de hecho), Dios Todopoderoso sabe y entiende. Hay algunos. por ejemplo, que tienen una enfermedad muy real - hidrofobia. En su peor forma, la enfermedad literalmente causa miedo a tragar. Aunque es raro entre los seres humanos, resulta en un miedo irracional al agua. Comúnmente, se llama rabia entre los animales. Si alguien conoce la verdad de Dios: sabe lo que es el pecado; es condenado, desconfía de todo el corazón en el arrepentimiento del pecado; desea suplicar perdón a Dios por esos pecados; desea la salvación de Dios, pero tiene un miedo inusual al agua, entonces Dios seguramente lo entendería. La decisión tendría que seguir siendo la del individuo, no del ministro, u otro consejero.

A veces, las personas discapacitadas se han preguntado si era posible bautizarse. He conocido casos en los que algunos pocos fueron bautizados mientras estaban acostados en una camilla, debido a una discapacidad incapacitante, o debilidad.

Para satisfacer algunas de las preguntas más curiosas, supongamos el siguiente escenario. Supongamos que una pareja fue abandonada en el desierto - a más de cien millas del agua más cercana de cualquier tipo. Supongamos que, como sabían que estaban cerca de la muerte, leyeron la Biblia juntos, se dieron cuenta de que eran pecadores, deseaban ser perdonados por Dios. Supongamos que era físicamente imposible para ellos estar sumergidos en el agua (su oración más sincera, sin duda!). ¿Los rechazaría Dios porque no pudieron?

Del mismo modo, supongamos que nuestra pareja ficticia estaba en una isla en el océano. Se arrepintieron, querían pedir perdón a Dios y a su Espíritu Santo. ¿Y si se bautizaron solemnemente en el mar? ¿Dios honraría esta práctica? Dudo sinceramente que cualquiera de los escenarios anteriores se haya obtenido, pero seguramente, Dios no rechazaría a esas personas, porque está mucho más preocupado por lo que sucede en el corazón humano que por los aspectos físicos y mecánicos de las cosas.

La Biblia nos da un ejemplo de una persona arrepentida que no fue bautizada, pero que se le prometió que lo haría con Cristo en el Reino de Dios. Tuvo lugar durante la crucifixión de Jesús. Dos ladrones también estaban siendo crucificados en ese momento. Uno expresó su creencia en Cristo y preguntó si Jesús lo recordaría cuando entrara en Su Reino. Jesús respondió que el hombre lo vería en el Paraíso.

Desafortunadamente, este pasaje de las Escrituras es utilizado por muchas iglesias para dar a entender que el ladrón fue inmediatamente al cielo. Sin embargo, Cristo dijo, claramente, que Él (Cristo) estaría muerto durante "tres días y tres noches" ([Mateo 12:40](#)), enterrado en el "corazón de la tierra".

Después de Su resurrección, advirtió a las mujeres: "NO me toquen, porque aún no ascendí a mi Padre; sino ir a mis hermanos, y decirles: 'Asciendo a mi Padre y a tu Padre; y a mi Dios, y a tu Dios.' " ([Juan 20:17](#)).

Cristo estaba solo. El ladrón no estaba con él. Cristo NO había "ido al cielo" inmediatamente después de la muerte, pero, exactamente como dijo ([Mateo 12:40](#)) fue enterrado! Muchos no creen que Cristo haya muerto verdaderamente durante esos tres días y tres noches. ¡Pero si Cristo no murió, entonces no tenemos Salvador! (Escriba inmediatamente para mi folleto gratuito, "¿Puede Dios morir?")

Recuerden, el hombre colocó las comas y los períodos en la Biblia. No había signos de puntuación en griego. Si un marido se volvió hacia una esposa, mientras conducía el coche a lo largo de un camino rural y dijo: "¿Qué es eso en la carretera, adelante?" La esposa, al escuchar la pausa después de la palabra "camino", podría malinterpretarse. ¡Podría pensar que el marido estaba diciendo que había una cabeza en el camino!

Pero si él dijo "¿Qué es eso - en el camino por delante?" Ella lo entendería.

Así es que, al extraviar la coma, los hombres han pervertido totalmente el significado de la declaración de Jesús al "ladrón en la cruz".

Lo que Jesús realmente dijo fue: "¡En verdad, te digo hoy - estarás (en el futuro - después de la resurrección!) conmigo en el paraíso! ([Lucas 23:43](#), parafraseado).

¿Pero qué hay del ladrón? Cristo obviamente le prometió la salvación, porque el ladrón estaba arrepentido; ¡porque reconoció a Cristo!

Esta era una situación en la que el hombre obviamente no era físicamente capaz de ser bautizado. A veces un ministro de Dios aconseja a un recluso en prisión que no puede ser bautizado porque los funcionarios de su institución penal no lo permitirán. Un recluso que todavía tenía once años para servir por robo dijo: "Me he arrepentido de mis pecados y no lamentaré el hecho de que no seré liberado por varios años más. Sé que debo pagar por mi

crimen. ¡Pero no puedo bautizarme por once años más! ¿Qué pasa si muero antes de que me liberen? ¿Sufriré entonces la condenación eterna?"

El principio de "el ladrón en la cruz" parece encajar en este caso. Este recluso simplemente no puede cumplir con el mandamiento bíblico de ser bautizado. Pero si él está verdaderamente arrepentido y acepta a Jesucristo como su Señor y Salvador, él también estará con Cristo en el Paraíso.

A veces, una persona que ha solicitado el bautismo vive en un área donde no podemos llevarle un ministro por algún tiempo. Invariablemente la persona expresa preocupación por tener que esperar. Un hombre se negó a conducir su coche por temor a estar involucrado en un accidente automovilístico fatal antes de que pudiera ser bautizado. Una situación similar es la de una persona hospitalizada que está tan enferma o herida que la parafernalia del hospital, como un molde corporal, las sondas de alimentación intravenosas o un respirador, no permitirá la inmersión en el agua. Una vez más, no es necesario preocuparse en tales situaciones debido al principio de "ladrón en la cruz".

¿En qué nombre? Muchos se han confundido con [Mateo 28:19](#), donde Jesús habló acerca de bautizar en Su nombre y en el nombre del Padre. Algunos también se confunden con la mención del "Espíritu Santo".

Dado que este pasaje de las Escrituras se utiliza a menudo durante la ceremonia de bautismo, valdría la pena que el lector entendiera dos puntos.

En primer lugar, la Biblia de la Reina Valera utiliza palabras que tienen significados diferentes hoy en día al que tenían hace más de 350 años. Los traductores en 1611 utilizaron la palabra "fantasma" para la palabra griega pneuma. Dios no tiene un fantasma (no existe tal cosa como un fantasma como retratado en películas ficticias sobre lo sobrenatural), pero Dios tiene un Espíritu. El Espíritu Santo no es un personaje en la Familia De Dios. La Familia Del Dios está compuesta actualmente por el Padre y el Hijo - no es una trinidad.

La palabra "trinidad" no se menciona en ninguna parte en la Biblia, y la única Escritura que implica es una inserción deliberada por parte de los copistas después de la invención de la impresión. El versículo espurio se encuentra en [Juan 5:7](#), "Porque tres son los que dan testimonio, el Espíritu, el agua y la sangre; y estos tres concuerdan en uno. Ni una sola palabra de ese pasaje se encuentra en el Códice Sinaiticus, Vaticanus, o Alexandrino, ni en ningún manuscrito hasta después del tiempo de la invención comparativamente moderna de la impresión. Para obtener información completa sobre este tema vital, pida un artículo de reimpresión sobre el tema de "La Trinidad".

¡Recordar! Cristo oró al Padre. Incluso la Iglesia Católica Romana reconoció al Padre como el miembro supremo de la Trinidad; aquel a quien Cristo regresó; ¡Aquel a quien Cristo atribuyó todas Sus obras!

Sin embargo, cuando el ángel anunció la concepción de Cristo, dijo: "... porque lo que se ha sido engendrado en ella es del Espíritu Santo." ([Mateo 1:20](#)). A María se le dijo: "El Espíritu Santo vendrá sobre ti, y el PODER DEL ATTÍSIMO te cubrirá con su sombra: ¡por lo cual también el santo Ser que nacerá será llamado El Hijo de Dios!" ([Lucas 1:35](#)).

Obviamente, ninguna de las iglesias de este mundo afirma que el "Espíritu Santo" es el PADRE de Jesucristo, sin embargo, la Biblia dice una y otra vez que el albedrío utilizado por Dios para llevar a cabo este maravilloso milagro fue el Espíritu Santo! Escribe por el artículo "trinidad" para un estudio bíblico completo e irrefutable sobre este importante tema.

Volvamos a nuestra discusión. Recuerde, el primer punto fue que la palabra "Fantasma" es un error. Debe ser representado "Espíritu".

En segundo lugar, la palabra "in" en este pasaje de las Escrituras se tradujo de la palabra griega eis. Una mejor traducción sería "en".

Una representación más precisa de [Mateo 28:19](#) sería: "Por tanto, vayan y hagan discípulos de todas las naciones, bautizándolos en el nombre del Padre, del Hijo, y del Espíritu Santo." El bautismo nos pone en la divina Familia De Dios. En el bautismo llegamos a ser hijos engendrados de Dios y nos ganamos el derecho de llamarlo "Padre".

Observa en este pasaje de las Escrituras que somos bautizados en Jesucristo, no en ninguna denominación de la iglesia. A menudo, los ministros de las iglesias de este mundo bautizarán a una persona sólo si la nueva persona está dispuesta a ser bautizada en la denominación de la iglesia de ese ministro. ¡Esto está mal! Cualquier persona que desee recibir la salvación debe rechazar tal requisito. Sólo debe ser bautizado en el nombre del Padre y del Hijo. La lealtad a cualquier hombre o grupo de hombres también debe ser rechazada porque no es un requisito para el bautismo.

Un procedimiento apropiado para el bautismo debe seguir esta forma muy de cerca: Antes del bautismo real, se debe preguntar a la persona arrepentida si se ha arrepentido de sus pecados y ha aceptado a Jesucristo como Señor y Salvador personal. Entonces, la persona que hace la sumergencia debe decir: "Y ahora, (el nombre completo de las personas) como resultado de tu arrepentimiento de tus pecados; la transgresión de la santa ley de Dios, ahora os bautizo en el nombre del Padre, y del Hijo, y del Espíritu Santo, 'en nombre de' significar 'por la autoridad de' Jesucristo para la remisión de tus pecados." La persona arrepentida está entonces totalmente sumergida en el agua.

Algunas denominaciones de la iglesia creen que el bautismo debería realizarse sólo en agua corriente, como un río o un arroyo. Pero no hay una base bíblica para esto. Un bautismo puede realizarse en una piscina, un lago, el océano o cualquier cuerpo de agua que sea lo suficientemente grande como para acomodar la inmersión completa.

¿Cuándo debe ser bautizado?

Algunos ministros les dicen a las personas arrepentidas: "No les corresponde a ustedes decidir cuándo están listos para el bautismo. Como ministro, tengo el discernimiento para determinar si usted está dando buenos frutos o no."

Esta actitud no es bíblica. Felipe no exigió al eunuco etíope que demostrara varios meses de buenas obras para "demostrar" que era "digno" del bautismo. Los discípulos tampoco requerían "pruebas" de los miles que bautizaron el día de Pentecostés. El carcelero filipicense y su hogar se arrepintieron y fueron bautizados por Pablo y Silas en la misma noche ([Hechos 16:33](#)).

Tan pronto como una persona se da cuenta de que es un pecador, que necesita ser lavado limpio por la sangre de Jesucristo, que acepta a Jesucristo como su Salvador personal, y que quiere llegar a ser un hijo engendrado obediente de Dios, ¡DEBE SER BAPTIZADO! Si no es posible que se bautizara inmediatamente, debe bautizarse lo antes posible.

Por un lado, el bautismo no debe tomarse a la ligera. No debe llevarse a cabo sin contar los costos. Por otro lado, al igual que todos los pasos importantes que uno da en la vida, no se debe posponer! Y debido a la importancia vital del bautismo, no es un paso que deben dar los niños. Las Escrituras sólo hablan de que los "hombres y mujeres" son bautizados ([Hechos 8:12](#)). No hay referencia del Nuevo Testamento a que los niños sean bautizados.

Es imposible trazar una línea arbitraria en cuanto a cuál debe ser la edad mínima para el bautismo. Nadie puede decir: "Veinte años es lo más pronto que nadie puede bautizar". Algunos jóvenes, aunque no muchos, están listos para el arrepentimiento a los diecisiete años. Aún más infrecuente es el niño de dieciséis años que realmente entiende la importancia de tal paso.

Muchos niños están convencidos en su propia mente de que ha llegado al verdadero arrepentimiento e incluso pueden convencer a otros de él, sólo para llegar a la comprensión más tarde de que era sólo un interés pasajero reemplazado por un nuevo enamoramiento con otra persona, un grupo de música, o un coche.

¿Quién debe efectuar el bautismo?

Es una creencia comúnmente mantenida que sólo un ministro ordenado puede bautizar. Esto no es cierto. Cuando los discípulos bautizaron por primera vez, aún no habían sido ordenados. ¡Ni siquiera estaban convertidos! ¡Recuerden, sin embargo, Jesucristo los había nombrado directamente! Eran Sus alumnos, Sus discípulos. Aunque no se habían convertido, eran Sus representantes de buena fe. No cualquiera, seguramente no los novatos espirituales; no aquellos que no están familiarizados con las Escrituras, deben efectuar bautismos.

En [Hechos 2:37-41](#) aprendemos que tres mil personas fueron bautizadas en el Pentecostés después de la crucifixión de Jesús. ¿Bautizó los doce apóstoles a este gran número? Probablemente no. Sin duda, los miembros no condenados también se bautizaron.

En Hechos 8 vemos el ejemplo de Felipe que, aunque era diácono, aparentemente no era un ministro ordenado hasta ahora. Aun así, bautizó a muchos samaritanos (v. 12) y más tarde al eunuco etíope (v.38).

Así que las Escrituras son claras de que los ministros no son las únicas personas calificadas para bautizar. La persona que te bautiza es sólo humana de todos modos. Una mujer fue bautizada por un ministro que más tarde fue descubierto como un ladrón. ¿Los pecados del ministro invalidaron su bautismo? ¡Absolutamente no! Porque en realidad es Cristo quien nos bautiza. Utiliza a los hombres imperfectos como sus instrumentos para hacer su voluntad.

Todos han pecado y no alcanzan la gloria de Dios ([Romanos 3:23](#)). Por lo tanto, no es razonable esperar el bautismo a manos de un hombre que está libre del pecado. Cuando te bautizas, no miras al ser humano que te pone bajo el agua. Miras a Jesucristo, Aquel que realmente lava tus pecados. Pero en el proceso de buscar el bautismo, es prudente buscar a alguien que pueda ayudarlo con preguntas y proporcionarle guía espiritual. Jesucristo estableció Su verdadera Iglesia con ministros que están especialmente llamados para este propósito. Todos los ejemplos bíblicos muestran que los bautismos fueron realizados por representantes de la verdadera Iglesia de Dios. En todos los casos, estos representantes eran ministros de la Iglesia de Dios o eran hombres seleccionados por el ministerio para representar a la Iglesia.

Recibir el Espíritu Santo

La ceremonia del bautismo limpia completamente a la persona arrepentida de todos los pecados pasados. En ese momento, está ante Dios como un santo recipiente. Es entonces cuando la persona que bautiza pone sus manos sobre él y le pide a Dios que ponga el Espíritu Santo en esa persona. Esto se conoce como "la imposición de manos".

En realidad, la imposición de manos es un segundo bautismo. Pablo lo llamó el bautismo del Espíritu Santo. "Porque por un solo Espíritu fuimos bautizados todos en un solo cuerpo, tanto s judíos como griegos, tanto esclavos como libres; y a todos se nos dio a beber de un solo Espíritu" ([I Corintios 12:13](#)).

Como se mencionó anteriormente, el Espíritu Santo es el poder divino de Dios que guía y dirige al cristiano. La persona sigue siendo un agente moral libre, libre de hacer lo que quiera. Pero ahora tiene el Espíritu de Dios dentro de él, mostrándole el camino mientras somete su vida a Dios.

Este poder dentro de nosotros fue prometido por Cristo. "Pero recibirán poder cuando el Espíritu Santo haya venido sobre ustedes" ([Hechos 1:8](#)). El poder del Espíritu Santo es la esencia de la mente de Dios. Es ese Espíritu que Dios utiliza para poner Sus leyes en nuestra mente y escribirlas en nuestros corazones ([Hebreos 10:16](#)).

Cuando el cristiano da toda su vida a Dios y deposita su confianza en él, recibe las bendiciones de una mente pacífica. "Pero el fruto del Espíritu es amor, gozo, paz, paciencia, benignidad, bondad, fe, mansedumbre y dominio propio... ([Gálatas 5:22-23](#)).

¿Es posible bautizarse y no recibir el Espíritu Santo? ¡Sí! En el Nuevo Testamento leemos de un predicador dinámico llamado Apolo que fue enseñado por Juan el Bautista. Apolo bautizó a la gente, pero no realizó la imposición de manos. Más tarde Pablo conoció a algunos de estos conversos y se sorprendió de que no sólo el Espíritu Santo estuviera ausente de sus vidas, ¡ni siquiera habían oído hablar de él! ([Hechos 18:24](#), [19:16](#)).

Hoy en día hay muchos cristianos que están en las mismas condiciones. Han sido bautizados, pero no tienen el Espíritu Santo de Dios en ellos. La solución a este problema es la administrada por Pablo. Los rebautizó y puso las manos sobre ellos para que pudieran recibir el Espíritu Santo ([Hechos 19:5-6](#)).

¿Qué pasa con el Re-Bautismo?

Decenas de miles de personas han tenido la experiencia del "arrepentimiento" en un estado temprano de sus vidas. Luego, a medida que pasan los años, "retroceden", como lo llaman las iglesias, a la deriva en hábitos pecaminosos, apetitos y actitudes. En algún momento de su vida, comienzan a darse cuenta de esta condición pecaminosa, y vuelven a venir al lugar del arrepentimiento.

Comienzan a asistir a la Iglesia; comienzan a "enderezar sus vidas" de nuevo, probablemente debido a alguna conmoción emocional. A veces es financiero; o un divorcio, o la pérdida de un ser querido, o una enfermedad terrible. Algo los despierta a su necesidad espiritual.

Pero empiezan a sentirse rechazados. Comienzan a sentirse culpables por su bautismo anterior; acerca de haber caído de nuevo en viejas costumbres hirientes. Algunos, convencidos de que "no son lo suficientemente buenos" para Dios, se van a la deriva durante años, preguntándose si han cometido el "pecado imperdonable", preguntándose si Dios los rechazará. Pero, mientras que ellos quieren ser perdonados de nuevo. Quieren arrepentirse; para enderezar sus vidas, trabajan bajo sentimientos de culpa, y parece que no pueden sacudirlos!

Entonces, viene la pregunta; "¿Debería ser rebautizado?" ¿La respuesta? Depende totalmente de ti. Cualquier cristiano puede pecar - y TODOS lo hacen, de vez en cuando. Pero hay una diferencia entre deslizarse; ceder a la tentación, ceder a los apetitos físicos (como un hábito severo de fumar, etc., que puede ser como un yugo terrible, y para algunos casi imposible de romper) y pecar - una diferencia bastante entre eso, y vivir una vida de pecado.

Sin duda, si existe serias dudas sobre tu propio estado de ánimo cuando te bautizaste por primera vez; acerca de lo mucho que entendiste acerca de lo que realmente es el pecado, si realmente te arrepentiste de él; si sabías lo suficiente acerca de cómo obedecer a Dios, entonces deberías eliminar esa duda y ser bautizado de nuevo. El punto es que ningún otro ser

humano puede tomar esa decisión excepto tú. Nadie puede conocer tu corazón excepto Dios Todopoderoso. Ningún hombre - ministro, o no - puede pretender conocer su mente y corazón.

Bautismo por los muertos

Algunas iglesias practican "el bautismo por los muertos", también conocido como "bautismo vicario ". Se basa en la creencia de que una persona puede ser bautizada por una persona muerta que no era cristiana. Se supone que a esta persona muerta se le ofrecerá la salvación.

El bautismo vicario se basa en una sola Escritura que dice. "De lo contrario, ¿qué harán los que sean bautizados por los muertos, si los muertos no resucitan en absoluto? ¿Por qué se bautizan por los muertos?" Sin embargo, la explicación más obviamente lógica se encuentra al recordar lo que aprendimos acerca de los bebés que se bautizan. El bautismo debe seguir el arrepentimiento; un acto consciente por un ser vivo, respirando, humano! ¡El bautismo es un acto de sumisión voluntaria a la voluntad de Dios! Es el acto de una persona viviente, "actuando" las terribles consecuencias del pecado, obedeciendo el mandato de Dios voluntariamente.

Los muertos son completamente inertes; inconsciente, ajeno! Es absurdo suponer que una persona viva puede de alguna manera ser "bautizada" por alguna persona que murió, cuando la persona muerta es incapaz de pensar; de entender las Escrituras; del arrepentimiento, y la aceptación de Jesucristo como Salvador personal! La palabra griega para el inglés "for" es la misma palabra utilizada en todo el Nuevo Testamento, huper, que significa, según el léxico griego-inglés (Thayer), "Arriba, sobre, etc., Lat. super, over, una preposición, que se encuentra delante del gen. o el acc. de acuerdo con lo que se utiliza para expresar la idea de estado y descanso o de movimiento más allá de un lugar."

Dado que el uso en [1 Cor. 15:29](#) está en el genitivo, fíjate en lo que Thayer dice, "Con el GENITIVE; cf. W. 382 (358) sq. 1. Apoyo. de lugar, es decir, de posición, situación, extensión: más allá, más allá, a través de . . . Lat. pro, para, es decir, por la seguridad de uno, para su ventaja o beneficio."

Específicamente, cuando se trata de [1 Cor. 15:29](#), Thayer dice, ". . . en el lugar de, en lugar de" (Thayers, p.638-639).

¡Aviso! El significado del término huper del griego no significa "en nombre de"! Significa INSTEAD de, o "en el lugar de."

Ahora, fíjate en la Escritura original: "El último enemigo que será destruido es la muerte. . . más lo que harán para los que se bautizan (Gk. huper, que significa en el lugar de, o en su lugar de los muertos, si los muertos no se levantan en absoluto? ¿Por qué son bautizados por (huper) a los muertos?"

"¿Y por qué, pues, nos arriesgamos nosotros a toda hora? Si, hermanos cada día muero; lo aseguro por lo orgulloso que estoy de ustedes en Cristo Jesús nuestro Señor." ([I Corint 15,26-31](#)).

Todo el contexto del capítulo 15 de I Corintios es el tema de la resurrección de los muertos. ¡Pablo revela que algunos de los corintios dudaban de esta importante verdad! (Véase vs. 12-18). Pero Cristo es el Jefe de una Iglesia viviente, y dijo que estaría con esa Iglesia a través de las muchas generaciones. ¡Dijo que la Iglesia nunca dejaría de existir!

Pero, a menos que hubiera recién llegados; nuevos conversos, siendo bautizados para reemplazar a los que murieron (bautizados en su lugar, INSTEAD de los muertos-) entonces, como esa generación mayor dejó de existir, no habría iglesia. Como parte del argumento de Pablo, explica a los corintios que la iglesia continuó bautizando a los recién llegados para "llenar el lugar de" los muertos; reemplazando a los que murieron, atando así el rito del bautismo directamente a la esperanza de la resurrección, que predice parcialmente.

¡Esto NO fue una autorización para que las personas vivas sean bautizadas una docena, o cien veces para personas muertas desconocidas, lo que hace una parodia de todo el punto del bautismo!

¿Qué debe hacer? ¿Qué hay de ti? ¿Te has bautizado? ¿Sabías, si lo fueras, lo que realmente era el pecado - sobre el sábado semanal; Los Días Santos de Dios, Sus leyes concernientes a las cosas limpias e impuras, el diezmo; acerca de la verdad real sobre la naturaleza del hombre; acerca de la profecía bíblica? Después que te bautizaste, comenzaste a crecer en gracia y conocimiento; para llegar a ser cada vez más bien versado en la Biblia, la palabra sagrada de Dios? ¿Fueron los frutos del Espíritu Santo de Amor de Dios, la ALEGRÍA, la PAZ inculcado profundamente en su mente, inculcado en su propio carácter?

Si nunca has sido bautizado, ¿ahora te das cuenta de que DEBES obedecer este mandato de tu Maestro; su Señor y Salvador, si van a ser verdaderamente SALVADOS?

Si usted fue bautizado previamente, pero desde entonces ha regresado a los hábitos carnales; alejado de Dios - ¿reconoces la necesidad de invocar a Dios para que comiences de nuevo de la manera correcta; ¿La manera de vida de Dios?

Como bien saben, nunca hemos celebrado "llamadas de altar"; nunca rogamos a las audiencias por radio, televisión o en apariciones personales que "se presenten" o que "se comprometan". Eso no significa que no nos preocupe su salvación personal, significa que rechazamos las prácticas de muchos de los líderes religiosos modernos, creyendo, en cambio, que debemos adherirnos lo más cerca posible a las enseñanzas y costumbres de Cristo mismo!

Dios encarga a Su verdadera Iglesia: "¡Proclama en voz alta, no te contengas; alza tu voz como una TROMPETA. ¡Denuncia ante mi pueblo su transgresión, y a la casa de Jacob su pecado!" ([Isa. 58:1](#)). Dice: "Predicad la palabra, sea instantáneo en temporada, fuera de temporada;

(manténgase en ello! ¡No te des la noche!) reprender, reprender, exhortar con toda la longanimidad y la doctrina. Porque llegará el momento en que no soportarán la sana doctrina, sino que se amontonarán a sí mismos maestros, teniendo picazón en los oídos; y apartarán sus oídos de la verdad, y serán convertidos a fábulas.

"Pero mirad en todas las cosas, soportan aflicciones, haz la obra de un evangelista, haz prueba plena de tu ministerio!" ([II Timoteo 4:2-5](#)).

Jesús profetizó: "¡Y este evangelio del Reino será predicado en todo el mundo para testimonio (¡un testimonio contra ellos!) a todas las naciones; y luego vendrá el fin." ([Mateo 24:14](#)).

De alguna manera, Dios te ha puesto en contacto con Su obra; con su iglesia!

Esto no es un trabajo de hombres. No es una organización grande, rica y políticamente poderosa; no es jactancioso de grandes propiedades, pero es de medios muy modestos y humildes. Sin embargo, es una obra de FE; una obra que es la obra de Jesucristo en sus instrumentos humanos - toda la iglesia - una obra colectiva de muchos, no sólo la obra de un hombre, o un pequeño puñado de hombres!

¡En este folleto, has leído la VERDAD de Dios Todopoderoso sobre el bautismo! ¡Cristo dijo que SE ARREPENTIERAN, y que se bautizaran! Pedro gritó: "¡Arrepentíos y se bautizan!" Si usted ha hecho caso a este comando en el pasado; si lo haces caso hoy - llega el momento en que preste atención, porque la única alternativa es perder la vida eterna; perder la salvación!

No, no suplicamos, ni hacemos apelaciones emocionales. Pero predicamos el Evangelio de perdonar de Cristo; del amor de Dios; de la tribulación que se avecina y el día del Señor! Hablamos claramente sobre el PECADO, y mostramos por qué debemos arrepentirnos!

Si necesita asesoramiento personal sobre el bautismo; acerca de su propia condición espiritual, por favor pida una lista de los ministros más cercanos a usted. Si nadie vive a una distancia razonable, es posible que podamos ayudarle en un futuro no muy lejos al llevar a cabo una de nuestras muchas campañas de apariencia personal. Si no es así, tal vez alguien pueda visitar su área. Estaremos encantados de aconsejar por carta, o incluso por teléfono, si así se desea.

La pregunta más importante en tu vida es si estás convertido; si usted es un siervo de Jesucristo; si usted ha sido hecho hijo de Dios, traído a Su Iglesia, el Cuerpo espiritual de Cristo. Usted debe tomar esa decisión. Oraremos para que haga la decisión correcta . Y también oraremos para que no lo pospongas, para que te animen a actuar AHORA.